
平成 28 年 12 月前半発行 町田市議会報告 「保守連合」会派所属 月 2 回刊（vol.346）  

町田市議会議員（議長）・良識ある保守主義を目指す

吉田つとむ
納税者主権の政治・リニア新幹線  

町田市議会 
〒194-8520 

東京都町田市 

森野 2-2-22 

☎042-724-2171 

期連続トップ当選

 

議長とファシリテーターの関係
ファシリテーションと言う言葉があり、辞

書の大辞林によれば、「グループによる活動

が円滑に行われるように支援すること。特に、

組織が目標を達成するために、問題解決・合

意形成・学習などを支援し促進すること。ま

た、そのための方法。」と記述されています。

その役目をするのがファシリテーターであ

り、ビジネス界では大変重視されています。

議会の会議では、議案や請願を審議し、そ

の是非を決定（表決）することが第一義的な

仕事です。議長は、論議のやり取りを進行し、

採決の時期には唯一、議場で言葉を発し、議

員の賛否を問い、その多数を明らかにした結

果を述べ、議案や請願の可否を述べます。

他方で、議会には一般質問と言うものがあ

り、これは議員個人が自由に市長に対して質

問を行い、市長が答えるものです。一概に答

えが出る、議論に決着がつくというものでな

いことが特徴です。議長は、唯一その進行役

を務める立場です。町田市議会は、１回に５

日間、年に４回の定例会を開催するために、

年間を通じては 日間を一般質問に充当して

おりますが、議長とは議事進行に関する一種

のファシリテーターに似たものではないかと

思っています。

人口 万人以上の都市像は
「都市行政問題研究会」の会議に出席しま

した。人口 万人以上の市議会議長がメンバ

ーでした。町田市議会は役員会のメンバー（全

部で 市議会、加盟数は 自治体議会）と

なっています。町田市のように人口 万以上

となると、他の地域の多くで、その県での中

軸になっている都市があります。そのため、

大都市の政令指定都市に次ぎ、「中核市」と言

う指定を受けるのが一般的となっています

が、町田市はそのメリットが無いとして、「中

核市」を目指す考えを持っていないことが問

題です。

都市の連携でいうと、政令指定都市は共通

して、あるいは相互に交流し、先の熊本地震

でも福岡市が窓口になって熊本市の救援を行

いました。先日、町田市が個別に震災復旧応

援の協定を結ぶ長野市を訪れましたが、長野

市は中核市になっており、それら中核市同士

では震災復旧応援の共通したネットワークを

形成していました。東日本大震災などの経験

を踏まえると、都市は自立した情報網と応援

ネットワークを持っていないといけないと思

っています。それが無いと現状の町田市のよ

うに東京都の手ごまのような扱いしか受けら

れないことになります。

無所属で活動・市議会は保守連合 新議長に選出され、すでに連日執務中
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研修レポート⑫ 武者小路麻理
私が希望した出版社の方と面談をする機会

を設けていただき、「株式会社 学陽書房」の

企画営業をされている宮川様に話を伺うこと

が出来ました。「学陽書房」は法律や教育方面

の本をメインに出版されている会社です。し

かし、現在続いている出版業界の不況の波は

同社にも影響が無いわけではない様ですが、

専門分野に特化した強みが有るようでした。

そして、私が「まだ進路が決まっていない」

とお話しすると、宮川様は真摯にアドバイス

をして下さいました。強固な目標の達成を目

指して邁進するのも立派だが、万が一達成が

不可能な状態に陥ってしまうと挽回するのが

難しくなる。軸となる希望したい就職先（あ

る程度漠然としているもの）を作っておき、

その時々の自分の状況に適応することが出来

るような生き方をするのも方法の一つだとの

ことでした。この考え方は自分の中に少しも

無かったので驚いたものの、確かに納得でき

るお話でした。

沢山の新しい発見があり、数々の勉強が出来

ました。最初は緊張していたにも関わらず、

最後には笑って冗談を話せるようになったこ

とは、多少でも成長出来た証だと思います。

昭和女子大 年 武者小路麻理 第 期生

研修レポート⑫ 武者小路麻理

「政治山」という、政治関係の情報がまと

められたＷＥＢサイトを運営している、「政

治山カンパニー」でシニアマネージャーをな

さっている市ノ澤様と面談をしました。お忙

しい中貴重なお話を伺うことが出来て、有り

難かったです。サイトの運営親会社である「株

式会社 パイプドビッツ」の説明を受けまし

た。企業運営において必要なＰＣアプリケー

ション（例えばアンケート回答や顧客情報管

理などです）のプラットフォームサービス、

「スパイラル」を提供している会社です。プ

ラットフォームというのはＰＣにおいて基盤

的な存在を指すもので、例えるならば雛型の

ようなものです。私が一番驚いたのは、提供

先の企業から集められたデータをスパイラル

上で保存していることです。スパイラルの導

入実績（アカウント数）は一万件を超えるそ

うです。膨大と形容するだけでは済まないで

あろうデータ量が、人の手で管理できる設備

が既に整えられていたという、技術の発展に

驚愕しました。今までＩＴ業界に関して詳し

く調べていませんでしたが、今回のお話で非

常に興味が湧いてきたので、積極的に情報収

集していこうと思います。

★吉田つとむの連絡先  TEL 042-795-7361  FAX 042-795-2726 
◇ どうぞ、町田市政や議会に関するご要望や、ご意見をお気軽にお寄せ下さい。
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